



## Communiqué de presse

Forest, le 1 juin 2015

### **1922 signatures en faveur du classement de la Villa DEWIN et de son jardin !!**

L'initiative citoyenne des riverains de la **place Constantin Meunier** et des rues avoisinantes, baptisée « **NotreHistoire** », accueille une bonne nouvelle dans le dossier de classement de la villa Art Déco et de son jardin, située au 29-33 rue Meyerbeer à Forest, menacés par un projet immobilier. La villa a été conçue en 1922 par l'architecte Jean-Baptiste Dewin, figure incontournable de l'architecture bruxelloise.

#### **Recommandation de la Direction des Monuments et Sites**

**Le rapport de synthèse de la Direction des Monuments et Sites (DMS)**, transmis aux membres du Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale, recommande le classement de la villa et d'une partie de son jardin. En octobre 2014, la Commission Royale des Monuments et Sites (CRMS) avait proposé au classement -la villa et la quasi totalité du jardin originel- en raison de leur intérêt historique, esthétique et de l'impact majeur des arbres sur le quartier.

#### **Près de 2000 voix pour dire OUI !**

Il n'y a d'ailleurs pas que l'Administration qui le recommande puisqu'une pétition a recueilli 1922 signatures pour soutenir le classement de la Villa et de l'entièreté de son jardin. La campagne a également reçu l'appui d'associations œuvrant pour le patrimoine, d'institutions publiques, d'architectes, de journalistes, d'écrivains...tous soucieux du sort réservé à cet ensemble.

La décision revient désormais au Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale qui, dans les jours qui viennent, devra se prononcer quant à la protection de ce patrimoine hors du commun. La pétition sera donc déposée cette semaine au Cabinet du Ministre-Président Vervoort.

**Cette décision est d'importance alors qu'un promoteur a manifesté son intention de construire sur cette propriété** un immeuble de plus de 50 appartements et 80 emplacements de parking. Le projet immobilier porterait atteinte non seulement au caractère historique et esthétique de cet ensemble étonnamment préservé mais également à la valeur écologique du quartier dans la mesure où il prévoit notamment l'abattage de la plupart des arbres du jardin.

**NotreHistoire lance un appel** au Gouvernement de la Région de Bruxelles - Capitale pour qu'il suive la proposition de la CRMS, le rapport de la DMS ainsi que la forte mobilisation citoyenne afin de garantir la transmission de ce patrimoine exceptionnel aux générations futures.

**NotreHistoire** considère que l'intérêt des milieux financiers et des promoteurs immobiliers ne devrait pas prévaloir, comme c'est le cas trop souvent, sur la nécessité de préserver ce qui reste encore du patrimoine bruxellois et de son maillage vert.



**Jean-Baptiste DEWIN (1873-1948)** est un architecte bruxellois, auteur notamment de la Maison Communale de Forest, de bâtiments hospitaliers tels que l'hôpital Saint-Pierre ou l'Institut chirurgical Berkendael (devenu l'ancien complexe de la Croix-Rouge) à la place Brugmann et de nombreuses maisons particulières dans les communes d'Anderlecht, Bruxelles, Forest, Ixelles et Molenbeek.

**Le patrimoine, C'est notre histoire !!**